

LA NAISSANCE DE LA PRISON
CE N'EST PAS POUR LIBÉRER L'ÂME, MAIS POUR NOUS LIBÉRER DE L'ÂME
Par Michel Foucault
Discipline et Punir : la naissance de la prison

"Mais qu'il n'y ait pas de malentendu : ce n'est pas qu'un vrai homme, objet de connaissance, réflexion philosophique ou intervention technologique, ait été remplacé par l'âme, l'illusion des théologiens. L'homme décrit pour nous, que nous sommes invités à libérer, est déjà en lui-même l'effet d'une subjection plus profonde que lui-même. Une « âme » l'habite et l'amène à l'existence, ce qui est lui-même un facteur de maîtrise que le pouvoir exerce sur le corps. L'âme est l'effet et l'instrument d'une anatomie politique ; l'âme est la prison du corps.

"